

Aufklärungsblatt 5

Mittwoch, 02. November 2016

Aufkl Bat 5 zeigte PRÄSENZ

Die öffentliche Armee-Ausstellung "PRÄSENZ" ist bereits wieder Geschichte. Unter dem Motto "Dein Land, Deine Sicherheit, Deine Armee" präsentierte sich das Aufkl Bat 5 in Oensingen während zwei Tagen der Öffentlichkeit. Begleitet wurde die Ausstellung von einem Live-Radio unter der Leitung und Moderation von Hptm Olivier Frei. Dieses bot den Gästen und der Truppe die Möglichkeit Musik-Wünsche und Grussbotschaften zu übermitteln. Für das leibliche Wohl sorgte Hptfw Gundi und sein Team. Die Besucher wurden kulinarisch mit bestem Walliser Raclette umsorgt.



Rückblickend kann die Ausstellung als gelungener und familiärer Anlass bezeichnet werden. Das Aufkl Bat 5 zeigte sich bevölkerungsnah und präsentierte sich trotz überwiegend mittelländischem Nebel mit der Sonne im Herzen. Dies hat auch auf die rund 400 Besucher abgefärbt, die sich interessiert zeigten und aktiv mitmachten.

Der Kommandant bedankt sich bei allen Beteiligten für ihren Beitrag zum Gelingen der Ausstellung PRÄSENZ. Herzlichen Dank.



PRÄSENZ - weitere Impressionen



Herausgepickt: Sdt Tuttobene

Sdt Tuttobene ist zwar nicht die Einzige mit langen Haaren, dafür der einzige weibliche AdA im Aufkl Bat 5. Sie absolviert dieses Jahr ihren ersten WK. Auf die Frage, weshalb sie zum



Militär gegangen ist, sagte sie, dass sie im Ausgang erstmals die Idee gehabt habe.

Sie habe diese Erfahrung machen und den Dienst durchziehen wollen, um es so auch den anderen zeigen zu können. Der Militärdienst ist für sie wertvolle Erfahrung, die ihr nun niemand mehr wegnehmen kann.

Sdt Tuttobene, deren Name italienisch ist und übersetzt "alles gut" bedeutet, macht ihrem Namen alle Ehre und strahlt in die Kamera.

Etwas stolz sei sie schon, da sie die RS durchgezogen habe. Dies sei bei vielen ihrer männlichen Kollegen nicht der Fall gewesen.

Zu den Auswirkungen des weiblichen Geschlechts auf die Truppe und aufs Organisatorische im militärischen Alltag meint die 22 Jährige, dass sie separate WC- und Waschräume wie auch ein separates Zimmer habe. Ihr WC befinde sich ein paar Minuten entfernt und ausserhalb der Unterkunft. Das separate Zimmer führe zudem dazu, dass der Zusammenhalt und das Kennenlernen mit den anderen Soldaten etwas auf der Strecke bleibe, dafür habe sie auch etwas ihre Ruhe.

Steckbrief:

Rang, Zg, Kp: Sdt, Kdo Zg, Aufkl Kp 5/1

RS: Ausbildung zum Führungsstaffelsoldat in Thun

Beruf: Malerin

Hobbys: Reiten, Schwimmen

WK-Standort: Der Kanton Solothurn - Teil 2

Wissenswertes zum Kanton Solothurn:

In der letzten Ausgabe berichteten wir über die geografischen Besonderheiten des Kantons Solothurn. In dieser Ausgabe schliessen wir diese Beitragsreihe mit vier weiteren Fakten über den Kanton Solothurn von zentral bis kulinarisch:

Obwohl der Kanton rein geografisch gesehen nicht zentral liegt (auf der Schweizer Karte nordwestlich), ist Solothurn in verschiedener Hinsicht ein zentraler Knotenpunkt. Die Autobahnen A1, A2 und A5 führen durch den Kanton Solothurn; zudem gilt der Bahnhof Olten als einer der wichtigsten Knotenbahnhöfe der Schweiz. Aus diesem Grund hat sich das Paket- und Briefpostzentrum der



Schweizerischen Post in Härkingen und das Migros-Verteilzentrum in Neuendorf bei Egerkingen niedergelassen.

Der Kanton Solothurn ist bei Touristen unter anderem bekannt durch die Solothurner Filmtage, welche jeweils Ende Januar stattfinden. Dabei handelt es sich um ein zentrales Festival der Schweizer Filmszene im Hauptort Solothurn, zu dessen Abschluss der Schweizer Filmpreis verliehen wird.

Als grosse Städte sind neben der Stadt Solothurn (der angeblich schönsten Barockstadt der Schweiz) die Eisenbahnerstadt Olten (am bevölkerungsreichsten) und die Uhrenstadt



Grenchen zu nennen. In Grenchen befindet sich der Firmensitz von Uhrenherstellern wie Breitling, Atlantic Watch Production und der Fortis Uhren AG.

Kulinarische Spezialitäten und typische Kochrezepte im Kanton Solothurn sind z.B. Solothurner Rinds-Voressen, Solothurner Schmorbraten oder Funggi-Kartoffeln.

Infos vom Bat Arzt Hptm Stefan Rahm



Der Sanitätsdienst wird über die Infrastruktur der Krankenabteilung in Wangen an der Aare sichergestellt. Der Bat Arzt legt im Vorfeld die geeignete Krankenabteilung in unserem WK Raum fest und trift die entsprechenden Absprachen. Die San Soldaten, welche in unserem Bat eingeteilt sind, absolvieren ihren Dienst in der Krankenabteilung. Es werden jedoch immer weniger San Soldaten.

In unserem Bat wären zwei zusätzliche Truppenärzte eingeteilt, welche aber in den letzten 5 Jahren keinen Dienst geleistet haben.

An der Übung PRÄSENZ waren die San Spez mit

einem San Posten "real" und einem Posten "show" vor Ort und repetierten mit den AdA das ABCD, demonstrierten die verschiedenen Verbandarten und stellten den San Sprinter vor. An dieser Stelle dankt Stefan Rahm den San Sdt und den AdA der Aufkl Kp 5/1 für den gelungenen Auftritt am Besuchstag.



Die andere Seite

Mittwoch, 02. November 2016

Kreuzworträtsel

	6					7						
1					15		6					10
	4										4	
	18	10		3		14		2	1		17	
						12			1			
				5	20		13					
		8							8			
2			5						1			
								1			7	
		16		9						3		
		11				19					9	

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
	14										

- 1 Bat Kdt
- 2 Standort Kp 5/2
- 3 neuer Kp Kdt der Kp 5/0
- 4 Region des WK 2016
- 5 Name der letztjährigen VTU
- 6 Anzahl Exklaven des Kt. Solothurns
- 7 zentrales Übungsthema dieses WK's
- 8 Brigadier der Inf Br 5
- 9 früherer Armeeseelsorger des Aufkl Bat 5
- 10 weiblicher AdA des Aufkl Bat 5

Nicht lustig



Impressum

Herausgeber: Oberstlt i Gst

Beat Dalla-Vecchia

Kdt Aufkl Bat 5

Chefredaktion: Hptm Philipp Imhof

PİO

Redaktion: Wm Jan Pegoraro

Sdt Oliver Kurmann

Adresse: Stab Aufkl Bat 5

Militär 65051

Auflage: 150 Exemplare

Internet: aufklbat5.ch

facebook.com/aufklbat5

